
■お住まい

淡輪 119

望海坂 11

深日 49

孝子 13

多奈川 96

町外 24

無回答 0

合計 312

■年齢

20歳未満 0

20歳代 11

30歳代 20

40歳代 24

50歳代 47

60歳代 46

70歳以上 163

無回答 1

合計 312

■タウンミーティングはいかがでしたか。

大変よかった 74

よかった 187

あまりよくなかった 19

よくなかった 2

無回答 30

合計 312

令和７年度タウンミーティングアンケート結果

淡輪

38%

望海坂

3%

深日

16%
孝子

4%

多奈川

31%

町外

8%

無回答

0%

20歳代

4%
30歳代

6%

40歳代

8%

50歳代

15%

60歳代

15%

70歳以上

52%

無回答

0%

大変よかった

24%

よかった

60%

あまりよくなかった

6%

よくなかった

1%
無回答

9%



質問が活発で、できるだけ時間の限り住民の声を聞こうという姿勢を感じたため

岬町がこれからどうしていこうと思ってるかがわかった。

最後の町長の話。財政の話。良い説明でした。

参考になる話があった

財政に対する一部議員の批判ビラに対して丁寧に反論されていた。

スピードについていけなかった

お話はよかったけど早すぎて困った。

初参加です。どういうことをされているのか、興味がありました。どういうことをしているかがわかって良かったです。

知らないことも多く資料もらって説明してもらってわかった

全体像がある程度判った。

意見交換が進みました。

年１回ではあるが、適切な意見交換ができた。

各部署からの説明が分かりやすかった。

意見や質問が多く出されて活発な意見交換だったため

町政の内容が良くわかりやすかったです。

全般に渡り詳細な説明があり良かった

内容が幅広く飽きることがなかった。ただ時間がかかり聞いているのが大変だった。

町の現状、取り組みがよくわかった。質問の時間に１人の人に時間が偏るので、１回の質問の量を決めて色んな人が質問で
きる雰囲気を作ってほしい。

普段あまり知れてなかったことがわかって良かったと思います。

後半の女性の質問が具体的で生活に密着していて良かった。是非実現してほしい。

【大変よかった理由】

【よかった理由】

聞いてもらえるだけでありがたい

説明パンフレットもよくできていて良かった。町長はじめよく尽力していることに感謝しています。

ゴミ袋の有料化を聞きたかったですが、町長の話を聞いて安心しました。仕事・家事・子育てとなるとゴミまで手が回りま
せん。助かります。

町の取り組みがよくわかり、また田代町長の企業誘致へのリーダーシップが特に素晴らしいと思った。

流れがよくわかりました。各部長が詳しくお伝えくださりました。

様々なテーマで説明していただいたため。どのテーマも簡潔に説明いただいたので分かりやすかったです。

普段生活していて見えない事業のことがわかってよかった

町に対する知識が深まりました。

町のことをよく考えてくれている町長がよくわかりました。

タウンミーティングの場を設けることがすごくいいと思います。

町の施策がよく分かって良かったです。

説明がわかりやすかった



■説明はわかりやすかったですか。

大変わかりやすかった 73

わかりやすかった 193

わかりにくかった 17

まったくわからなかった 1

無回答 28

合計 312

質問がたくさん出て良かった。

取り組み説明が主ですが今年のように防災（住民にも意識してほしいこと）の話も入っていると、自分事で話が聞けて来て
良かったと思えました。ありがとうございました。

岬町の現状がよく分かった。

多方面に関しての説明があった。

知らないことがたくさんあり、町の取り組みもある程度わかってよかった。

町長からの直の声がきけて良かったです。防災の方以外、言葉が聞き取りにくかった

直接対話のライブ感が民主主義への理解を深めてくれると感じました。

長松夕日百景の再生に向けて着実に実現できるように（植樹保全）愛宕山整備が滞り、疲弊しています。本腰を入れて再生
して頂きたい。

町政の概要が知れたのが良かった

説明をしてくれる職員さん今回は分かりやすかった。

各取り組みについてもう少し詳細に説明してほしい。時間の制約もあるのかわかりませんが。

財政の詳細がわかった。

遅れての参加となり途中からしか聞けませんでしたが、質問や意見が活発で良かったと思う。一部、質問への回答が噛み
合っていなかった部分があり、質疑応答とは難しいのもと思いました。町長が言いたいことがあって時間を超過するのはよ
ろしくないと思いました。

知らない部分が知れた。

ミーティングは良かった。

色々と分かりやすかった。

担当の説明は適格で分かりやすかったが、意見交換の時の人達の内容が難しすぎて、本当のところ分からない部分があっ
た。

行政の取り組みが良くわかった。説明が事務的すぎる。

地元に密着した質問が多く、良い意見交換だったと思うから。

充実している事柄もある

資料等と口頭で実情がわかりやすかった。

宮下連絡線について改めて町長の考えが聞けて良かったです。

地域密着の質問が出せれていてよかったと思います。ただ、最後の町長の「みさき新時代」批判？がややくどいというか、
しつこく思いました。町をけなされているような気がしたのかなと思いました。Aさんが町長の年の誤りをきちんと指摘
し、町長も訂正していたのは良かったです。

大変わかり

やすかった

23%

わかりやすかった

62%

わかりにくかった

6%

まったくわからなかった

0%

無回答

9%



■岬町のまちづくりの取組みへの関心やご理解は深まりましたか。

大変深まった 58

深まった 202

あまり深まらなかった 20

深まらなかった 1

無回答 31

合計 312

■町に説明してほしいテーマがあればご記入ください。

町議会中継の音声が全く聞こえない。昨年も依頼したが改善なし。従って見るのをやめた。音がこもって意味不明。防災無
線（放送）について毎回お願いしていますが、昼間帯にしても不明瞭である。地域による。夜間帯は全く聞こえない。高齢
者は特に不安。非常時に役立たない。対策が必要。

いきいきパークの空いてる場所を開放してほしい。

以前、「転入者数」（年間の）を聞いた時に、意外に多いと思ったことがあります。移住・定住支援策との因果関係は明確
でないように思えます。全く無関係ではないと思います。説明時に転入者数を伝えるのもいいかもしれません。（移住者が
少なければやめておく方がいいと思いますが）みさき公園の説明で町長が「令和２７年」「令和29年」と発言されていま
したが、「２０２７年」「２０２９年」のことかと…言い間違いがあればAさん指摘する方がいいと思います。隣からサ
ポートしているのは見て知っていますが、気を付ける方がいいと思います。（大変だとは思いますが）「宮下線」は１０
０％国からの補助金ですか？「過疎債」との発言もありそれなら「１００％国からの補助」ではないことになるのでは？

企業誘致受け入れ対策／農業受け入れ対策

みさき公園

地域おこし協力隊の報告も取り入れられたらいかがかな。

「通学支援事業」年間１人約１万円かかってました。助かります。なぜ、今までなかったのか聞きたいです。

公民館の建てかえ、図書館建設の見通しについて教えてほしかったのですが、町長さんの町長さんお話をお聞きして良かっ
たです。

上下水道等のインフラのメンテナンス・火葬場の補修。

みさき公園の進捗状況を説明していただきたい。

防災

長期ビジョン

新みさき公園の計画

観光！！洲本ライナーとみさき公園サイクリングコース（海沿い）ピアッツァ５・とっとパーク・いきいきパークこれらの
点と点を線で結べたら楽しいかなあ♪

山の中の太陽光パネル設置について

町職員の年齢　や、在籍年数など職員のことを知りたい。なぜなら１０年後２０年後の町は大丈夫か。

未回収債権、税など。保険料などについて。

数字の根拠を明確にしてほしい（一覧とかあればいいと思います。）

フリースクール助成について、もう少し詳しく話してほしかった。料金や手順・対象など。

近所に外国人（中国人が多い）住みだしています。地元に溶け込む対策を今から準備しておいてほしいです。

SDGｓ

大変深まった

19%

深まった

65%

あまり深まらなかった

6%

深まらなかった

0%

無回答

10%



空き家対策の具体的対策の説明

図書館・公民館の建設

若者が残れるようにしてほしい。

介護保険制度を地域で維持するため、ヘルパー人材の確保などに町として関わることはないでしょうか？

新たなみさき公園の進捗状況の遅れ

新規企画について

多奈川東地区からいく西の下水道工事はどうなっていますか？

人口の推移や見込み、商店の誘致等

多奈川線を元の１時間２本にしてほしい。

なぜ７０周年の記念を祝うのか…偏りのある編集にも疑問です。

税金の推移について

みさき公園跡地の今後について

人口増加及び岬町での働く場を多くしてほしい。

説明が下手

防災コミュニティーライン作成について

洲本ライナーを是非車をつめるフェリーに移行してもらえれば

人口減少について将来的にわかりづらい

多奈川線の増便は考えているのか。

みさき公園について当初から遅れていると思う。事業者のペースになっていると思われる。事業者の契約解除も一考と思
う。

岬町に住んでよかったと思う

バス停にイスほしい

根本から話してほしいことがある。水道管・下水管がどうなっているのか。ハザードマップの見方など。夢と現実をしっか
り見る話を町民同士で、役場の人間の混ぜて語り合えるグループミーティングを企画してください。町長の一人語りでは深
められないと感じました。

防災の話をもう一度聞きたいです。（もう少し資料の内容を教えてほしかったです。）

山間部の活用をもっと考えてほしい。

新しいみさき公園について詳しく聞いて不安になった。

これからのみさき公園の進み方、その都度教えてほしい。

高齢者福祉施策の内容説明をもう少し具体的に詳しく（将来の改善計画など）

深日洲本ライナーを続けてほしい。

子どもたちの未来を考えたとき、保・幼・小・中の未来についてどのようにお考えでしょうか。

■タウンミーティングやまちづくりに関してご意見がありましたら、ご記入ください。

①移住者にとって小型家電回収BOXが設置されていないことが残念です。
②深日港ライナーのチラシは、洲本港からの先の観光スポットの案内がない。
③大鳴門橋にサイクルラインが完成したときの施策をPRすべきと思います。
④花の季節である３月からの運航を希望します。

新たなみさき公園についてはあまりに不鮮明です。工事着工時期・設計計画図の発表あり次第住民にいち早く説明会を開催してください。アークルは真剣にやる気が感じられない。

ピアッツァ５の運営内容を調べて改善してほしい。数年前夏休み時の勉強する場所が無いということで小学校の開放をしていただきましたが、利用はされているのか知りたい。



抱えている問題を表面化させ、説明すればどうか。

新しい庁舎・図書館が建てられるようになればいいね。

大変ですが頑張ってください。

続けてください。町長ありがとうございます。

他力本願の老人が多いことにびっくりした。

住民を増やすという考えは賛成ですが、外国人を増やすには賛成できかねます。全く言葉が通じない、地元に溶け込まずに
自分達だけでコミュニティーを作って勝手な行動をする人々が、他の自治体で問題になっています。手遅れにならないよう
に今から準備・対策をお願いします。

企業のゆうしに議員も町に対して努力をしているのか？質問の時間の制限をすること。

・みさき公園駅への上り坂の道の整備をしてほしい。でこぼこすぎる。
・町長へ直接意見を届ける仕組みを作ってほしい。ＨＰやラインでもいいので。
・窓口へ意見を伝えても町長まで声が届いてないように思う。
・小中の給食費無償化を「町立学校」を対象とするのではなく「岬町に住む子ども」を対象にするようにしてほしい。幼稚
園は町外へ通う子も対象なのになぜ小中はダメなのでしょうか？他市（海南）では、市外通学者も対象にしています。
・みさき公園の駅へ入る道に逆走車が多く危険を感じる。もう少しわかりやすく示した方がいいのでは…
みさきだよりを見て詳しく聞きたいと思った時にどこに聞けばいいかわからない。
・子ども医療費初回から無料にしてほしい。

岬町に子育て世帯を呼ぶために
①給食費無償化を岬町内の学校だけでなく、町外へ通う世帯へも拡充
②通学費無償化
③医療費が２回目まで500円かかるが初回から無料に。

スモール行政について考えてほしいと思います。理由として人口減と就業人口減となり、今の器は維持が難しいと思いま
す。

みさき公園（新たなみさき公園）の迅速な整備

建設的意見聞けた　担当者の説明省く

新しいみさき公園についての町としてのグランドデザインをPFIに対してどのように要望したのかを説明してほしかった。

住みよい町にするために住民がもっと町政に関心を持ち、協力できるようになればいいと思いますが、住民が町のために何
ができるか、考えていきたいと思いました。

小・中学校において、小学校→中学校になるとすごく線引きを感じます。小学校は保護者、家庭と共にですが、中学は家庭
訪問等で相談しても「そうですか。」で終わりです。「いつでも相談してください」と学校は言っていましたが、一言で終
わる。何をどこに相談していけば良いのかわからなくなり、悲しくなります。同じ義務教育なのに残念な気持ちになりまし
た。

町長が家庭ごみを無料化し続けているのは素晴らしいですが、「岬町だけ」というのはやや言い過ぎではないかと思いま
す。府下でも無料の自治体は他にもあります。とはいえ、泉州では軒並み有料化されているので、近隣と比べると岬町の無
料化は本当に立派だと思うし、住民のことを考えていると思います。町長、職員のみなさん、お疲れ様です。

30～40人の参加者で少なかった。

いきいきパークに子ども・幼児達の自転車、スケボー等ができる川沿いに道など作ってほしい

説明パッケージが年々よくなっていますね。理解しやすいです。

新たなみさき公園計画が、2027年、2029年と計画通り進むか不安です。みさき公園再開はランドマークとして岬町再生
の優先順位1位です。

自然豊かな町を残しつつ、町の発展に期待したい。

前半の質問と回答が嚙み合っていない部分があり、残念でしたが、後で書面で答えるとのことで、質問者も納得されていた
ので良かった。要望や質問に答（応）えようという姿勢を感じた。

せっかくの取り組みです。立派な資料も作っていただいてます。机もご用意いただけたらより良かったと思います。

説明が長いと思う。もっと要点しぼって話せないのもか。タウンミーティングではそこの住民の話を聞くことの方が大事だ
と思う。時間がもったいない。司会者がおかしい。一人の意見を長々と聞かせて、どこかで切らなければそれで終わると思
う。

みさき公園を早く使用できるようにお願いします。

今日来てほんとに良かった。色々なことが聞けて本当に良かった。ありがとうございます。



郵便ポストにA4の書類が入った封筒が入らない。これをなんとかしてほしい。孝子のポストだけですか？古い型は？大川
にある木を切ってほしい。

多くの点を説明いただきありがとうございます。これからも岬町のためよろしくお願いします。

新時代みさきのビラに関する説明（反論？）を町長が語っていましたが、「市町村ハンドブック」は一般の方にはなじみが
なく理解しづらいのではないかと思いました。また、口頭での数（金額）が、追加資料とは違っていて余計に混乱するので
はないかと思います。「借金は減らしてきた」と伝えたいのは分かりますが、よりシンプルに説明する方が良いと思いま
す。借金を懸命に返してきたことは分かりました。

少子化対策、子育て世帯移住促進。財源増収・高齢者福祉施策を今後も進めてください。

７０周年動画で女の子が「色んなところに行きたい」と言っていたが住民も行きたい・知りたいと思っている。自分の住ん
でいる地を知りたいのでは？他所からの観光もよいが住民だけ参加観光ツアーはどうでしょうか？コミュニティバスを利用
して短時間でも！岬町のええとこいっぱい！

タウンミーティングについて各地区で何回も分散して開催するのもよいが次回からもう少し縮小して休日に一斉に開催して
はどうか？（他地区の住民の生の意見を聞ける）

漂流病院の件を心配する声が多く聞こえます。大変と思いますが話し合いをよろしくお願いします。

岬町に住んでいるが町外の学校に通っている子どもに対しての給食費の補助・交通費の補助を出してほしい。

年度において町政の状況を説明していただき参考になりました。コミュニティバスの待合所にベンチ等を設置してほしい。
（淡輪別所地区ごと）

質問に対し担当部長から直接回答欲しかった。（ほとんど町長の回答となった）質問と回答のズレが気になった（周囲から
の助言がなかった）

みさき公園について、少し聞けて良かった。

まちの財政についてもう少し詳しい説明や情報がほしい。財政が厳しいと以前から聞いていたので心配です。水圧レベル低
下について、町長の口から話が出たのでＯＫでした。

総合計画は現在「第5次」です。（第４次と町長が答えていました。）他にもシルバー人材センターへの補助金のことで
「国・府・町で三者で支出している」と答えていましたが「二者」です。国からの補助金が府を通じて入ってくるのと、同
額を岬町が支出していると思います。重箱の隅をつつくようなことを言いたくありませんが、町長が誤ったことを伝えてい
た場合は職員が訂正するべきだと思います。農政の質問については質問と回答が噛み合っていないように感じました。給食
のお米は「無農薬」と教育次長が伝えていましたが本当でしょうか？そうなら素晴らしいことです。



新たな「みさき公園」についてはＪＶに丸投げでいいのか？町としても町民の要望・意見を背景に言うべきことはきちんと
言って良い「公園」にしてほしい。

他の地域から観光や移住できるような魅力あるものを考えてほしい。図書館はどうなったのか？ライドシェアは考えている
のか？

大阪府から80,000,000万の補助

担当の方説明

みさき公園開園は必ずしてほしいです。町の収入が増えると思います。（人が動くとお金も動きます。）町が何か経営をし
てみるのも良いかと思います。

部屋が寒かったです。連日お疲れ様です。

自然豊かな美しいこの町の過疎化が進んでいる件。休耕地が多くなっている件。時代の趨勢ではありますが、是非前向きに
検討していただければと思います。よろしくお願いいたします。

町長の説明が長すぎる。

昼時間の開催があってもいいような気がしました。参加メンバーの顔ぶれが変わるかもしれません。

フリースクール利用支援など個々の生徒に寄り添える教育の体制づくり（通級や支援学級、あしだまり）にとても感謝して
います。

町の観光事業・観光スポットについてのアピールが足りないと思います。他町と比べて弱く全然知らされていない印象があ
ります。毎回同じ話の繰り返しのようなことになっています。災害が起きてからでは遅い。つつじ祭りの愛宕山にトイレを
作ってほしいとの要望が毎年来ています。

地域の知らなかったことが少しでもわかり良かったです。

毎年タウンミーティングしていただき光栄です。住民の声を聞いていただきまた、町の声も聞いて良かったです。これから
も続けてほしいです。

最後に町長が話した「新時代みさき」のビラへの反論？がだんだんエスカレートしていっているような・・・事実を知って
ほしいという気持ちは分かりますが、今日はややヒートアップしていたように思いました。

引き続き適性な町づくりに努力してください。

多奈川線の利用者を増やすために、バスの多奈川駅での接続を改善してほしい。不便すぎます。会議長すぎます。

役場の更新・移転に関しての考え方針を示してもらいたい。小学校児童の減少にどういう対策があるのか。小学校の統合は
しないのか。

質問は1人１個にしてたくさんの質問が出来るようにしてほしい。

来場者に携帯のマナーモード設定や着信音の消去をアナウンスしてほしい。説明の妨げとなる。

町長の意気込みをうかがって大変良かったです。

災害時の時のトイレの話が出たときに本当に健康上１番大事なので是非考えてほしいと思いました。

みんなが楽しみにしているみさき公園の再開発を早くしてほしい。色々な補助金を検討して、たくさんの方が岬町に移住し
てもらえるようになればいいと思います。※町長をはじめ、職員の皆様、いつもご苦労様です。ありがとうございました。

皆さん早口で分かりにくかった。

今後も続けてほしい。空き家対策で借主の人選は誰がやる？隣に来る人はどんな人かわからないということは非常に不安。
周辺の人の審査もいると思う。

岬町活性化・少子高齢についての取り組みをしてほしい

毎年この会議はマンネリしていると思う。各部署で新しい目玉テーマが必要かと思います。

町長と意見交換の際一人１質問にするべきです。一人がたくさん質問することによって、他の人が質問できないし感がかか
り過ぎです。



町長も職員の皆さんも、全回の実施お疲れ様でした。議会だよりの質問で「全件反対」というのはないと思います。態度が
分かれた議案のみ記載されているので、そこを説明してもらいたかったです。

マイクの声が小さい。児童数が少なくなっている多奈川小学校の件で、小学校生活の大切な時期に集団生活ができないのは
心配なところですが、いかがなものでしょう？

放置廃棄物の撤去

みさき公園の新事業は本当にできるのか？

岬町のために町長・職員は一丸となることはもちろんですが、議員さんの声を聞いて（様々な方々の）敵対するのではな
く、岬町のために取り組んでいただきたいです。

多奈川に川崎重工の造船所があったことを考えもっと大きく関西の跡地利用方法を考えてほしい。

人が集まりやすい町、老々介護がないよう医療施設の充実をお願いします。

災害が起こったときに地元の町職員が少ないので何か対策をしているのか？


